

2006~2007年度
国際ロータリーのテーマ
率先しよう
2006~2007年度
ウイリアム・ビル・ボイド

率先しよう

Weekly Report

創 立:1980年(昭和55年)1月10日
会 長:遠山 堯郎
幹 事:天野 正明
会報委員長:稲垣 豊
例 会 日:毎週木曜日 PM12:30~
会 場:ヒルトン名古屋
事 務 局:460-0008
名古屋市中区栄1丁目33
ヒルトン名古屋910号
T E L:052-211-3803
F A X:052-211-2623
M A I L:2760nagoya@mizuho.rc.jp
U R L:http://www.mizuho.rc.jp/

第1299回例会

家族月間

2006年12月7日(木) 曇 第21回

司 会:(松岡道弘会場委員)
齊 唱:「君が代」「奉仕の理想」
ビ ジ タ ー:東海RC 小嶋洋一さん
名古屋RC 中村嘉孝さん
名古屋南RC 嶺木昌行さん

会長挨拶

遠山堯郎会長

12月も1週間も過ぎようとしています。これからはお風呂の有難さが判る季節になりました。「楽しく風呂で時間を過ごす方法」と言う記事がありました。風呂は身体を洗うだけのものではなく、健康の秘訣も私たちに提供してくれるようです。半身浴をすれば汗が出てくる。それが、風邪などを癒すことが出来るそうです。



18世紀初めオランダの名医:ポール・ハフエさんが残した言葉です。「頭を冷やし、足を暖かくし、身体を窮屈にするな、」日本で使われる言葉の「頭寒足熱」です。これが、まさに半身浴です。「冷え」はなぜ万病のもとになるのかですが「冷え」があると血管が縮んで循環不良が起きますから、血行不良になります。そうすると、当然細胞に必要な養分が届きません。必要なものが届かないので疲労物質が出ていきません。人間の体温は、体温計で36.5度であるなら健康であるといわれています。35度以下になると癌細胞が最も活動できる環境を作ることになるそうです。体温計で36.5度がでたとしても、足の先などは31度だそうです。同じ身体であっても場所によって体温の差があるので、この体温の差が血液の流れをスムーズにしない、すなわち多くの病気をつくる原因になるそうです。

私たちの先祖はひとつの治療法を心得ていました。それが「湯治」つまり「湯治場」です。それで健康を保っていたようです。半身浴マスター法は、まずは、みぞおちから下を汗が出るまで20分つかる。慣れないで寒いような気がする時は、20~30秒肩までつかることだそうです。私は3年間、アメリカの留学生のホストファミリーになった時から、殆どが朝と夜がシャワーの生活になってしまいました。これでは身体に良いわけがありません。3年ほど前からスポーツクラブの会員になりました。水泳は時々しますが、ジムでの運動は殆どしません。殆どは、お風呂会員として利用し、半身浴を実施しています。瑞穂ロータリーメンバーの平均年齢が高くなってきました。メンバーに多くのお医者さんが見えになることは心強いです。お互いに健康には十分注意しましょう。

幹事報告

天野正明幹事

- ・本日例会終了後、第4回クラブアッセンブリーおよび第6回理事会です。13時35分から4階「梅の間」にて行います。
- ・次週12月14日(木)はクリスマス家族会です。また、1300回記念例会でもあります。18時より5階「銀扇の間」にて行います。
- ・新春1月11日(木)創立例会はお昼12時30分より14時45分まで、青森弘前RCの関場パストガバナーのご講演です。ご出席をお願いします。

出席報告

市岡正蔵出席委員

会員73名 出席54名 (出席計算人数53名)

出席率79.25%

11月30日は補填により 90.57%

臨時例会変更のお知らせ

名古屋			1/2(火)※	
名古屋西	12/21(木)	12/28(木)※	1/4(木)※	
名古屋南		12/27(水)※	1/3(水)※	
名古屋北			1/5(金)※	
名古屋守山		12/27(水)※	1/3(水)※	
名古屋みなと		12/29(金)※	1/5(金)※	
名古屋東南	12/20(水)	12/27(水)※	1/3(水)※	
名古屋中		12/25(月)※		
名古屋和合		12/27(水)※		
名古屋名東		12/26(火)※		
名古屋名北		12/27(水)※	1/3(水)※	
名古屋千種	12/19(火)		1/2(火)※	1/9(火)
名古屋大須	12/21(木)	12/28(木)	1/4(木)※	
名古屋栄		12/25(月)※	1/1(月)※	1/8(月)※
名古屋名南	12/19(火)◇	12/26(火)※	1/2(火)※	1/9(火)※
名古屋名駅	12/20(水)	12/27(水)※	1/3(水)※	1/10(水)
名古屋昭和	12/18(月)	12/25(月)※	1/1(月)※	1/8(月)※
名古屋西南	12/21(木)	12/28(木)※	1/4(木)※	
名古屋錦	12/19(火)	12/26(火)※	1/2(火)※	1/9(火)※
名古屋東山		12/28(木)※	1/4(木)※	1/11(木)
名古屋空港	12/18(月)※		1/1(月)※	1/8(月)※
名古屋清須	12/19(火)			
豊山一城北	12/19(火)	12/26(火)※	1/2(火)※	

(注) ※は休会・その他理由につきビジター受付はありません。

◆はサイン受付時間が17:00~18:00となります。

◇はサイン受付時間が17:30~18:30となります。

ニコボックス

市岡正蔵ニコボックス委員

- ・父・嶺木一夫が皆様いつもお世話になっております。ありがとうございます。 **名古屋南RC 嶺木 昌行さん**
- ・12月2日は結婚50周年で、子供・孫が金婚式を祝ってくれました。 **鈴木 圓三さん**
- ・12月5日は結婚記念日でした。来年は金婚式です。 **守谷 巖樹さん**
- ・12月18日が結婚記念日だそうです。 **中川啓二郎さん**
- ・皆さん「カゼ」に気をつけましょう。 **長坂 邦雄さん**
- ・久しぶりにニコボックス受付に座りました。 **岡本 忠史さん**
- ・今年も余す所、1ヶ月足らずとなってしまいました。 **吉木 洋二さん**

・なかなか波乱に富んだ一年でした。来年も宜しく！

高須 洋志さん

・本日、卓話をさせていただきます。よろしく。

八木沢幹夫さん

12月誕生日おめでとう

橋本 章さん 大和 哲郎さん 平野 好道さん
泉 憲一さん

委員会報告

国際奉仕委員会:岩田修司委員長

台北にある圓山飯店のパンフレットに、台北延平RCと姉妹提携を結んでいるRCとして掲載されております。パンフレットは受付にご用意しておりますのでぜひご覧下さい。

卓話

八木沢幹夫さん

「後藤新平と名古屋・台湾について」

私と後藤新平との関係は特にありませんが、鶴見祐輔さんの本を読んだり、私の父親が福島県いわき市の出身だということで興味を持ちました。後藤新平は伊達藩の塩釜村(今の岩手県水沢市)の出身で、親戚には高野長英がいました。ご存じの通り、高野長英は維新の立役者の一人と言われていました。高野長英は幕府を批判したことから捕らえられました。その親戚と言うことで後藤新平はだいぶ迫害を受けました。父親から「医者になれ」と言われ、本人は嫌だったようですが、明治6年、15歳で福島第一洋学校に入学し、明治7年、16歳で須賀川医学校に入学、20歳の頃には卒業して一人前の医者になったようです。その頃は若くして医者になる方が多かったようで、当時は申請すれば医者になれたようです。その後名古屋に赴任してきます。



福島は会津の山の方から山通り、中通り、浜通と3つの地域があり、交通が不便だったのでそれぞれの風土でそれぞれの文化があったようです。父親のことを調べ直そうとしていて、後藤新平と出会いました。後藤新平は須賀川を出て、医者になりたての21歳の頃に三等医として名古屋にきています。給料は10円だったそうです。24歳で愛知県病院の院長になっています。その頃、岐阜で板垣退助が暴漢に襲われ、岐阜の病院にいるところに後藤新平が外科医として呼ばれて治療したようです。

後藤新平は最初、三等医として名古屋に来て、その後企画書を持って東京へ行ったという実績があります。企画書の内容は、下水道の整備から始まり、伝染病の予防のことなど考えていたようです。その延長線上で医学局長の長と専齋からドイツ留学を進められたそうです。明治23年に32歳でドイツ留学をしています。明治28年、西南戦争が終わって少し経った頃に、臨時陸軍検疫部事務官庁として検疫の仕事で業績を上げたようです。それを見ていた陸軍曹長の兒玉源太郎がその業績を認め、「台湾と一緒に行ってくれないか」ということで、台湾に行くことになりました。台湾で彼が兒玉源太郎と共に考えていたのは、麻薬を撲滅し、台湾を経済的に独立させるということです。先ずは下水道を整備して伝染病をなくそうと考えました。基幹産業がないので新渡戸稲造を呼んで今も残っている「砂糖」の事業を始めました。後藤新平はそれらを成し遂げて、その延長線上に今の台湾があるのです。

その後、明治39年に49歳で満鉄総裁に就任しました。その後、東京市長、第22代第2次山本内閣の元で再び内務大臣などを歴任し、関東大震災の直後の都市計画の問題も手がけたのです。大正11年に一財産を現在のボーイスカウトに寄付をして総裁となりました。それ以前には、NHKが関係してくる放送事業にも参画するようになり、大正13年に東京放送局総裁になっています。そして昭和4年に71歳で亡くなりました。後藤新平の親族の鶴見俊輔が調べて4冊ほどの本になっています。

台湾をどうやって治めるのか、世界を見渡してみても、移民と植民地化というのはつきまとう問題です。日本も単一民族ではありませんが、漢民族も同様で、台湾も割譲を受けて後藤新平が呼ばれたのです。なぜ呼ばれたのかは、医者であるということと、医者以外の政治的なこともできるということで台湾に貢献したので

しょう。現在、後藤新平は先見の明があった、というところが見直されており、ここ数年の間に「後藤新平研究会」という会も出来上がりました。インターネットを見ると、以前までは数万だったのが今は数十万の文献が出ております。

まだまだ調べ初めてつたない話ですが、この後藤新平について見直すべき人であるだろうという考えでお話させていただきました。ご静聴ありがとうございました。

ロータリーワールド

「ソルトレークシティ国際大会は家族向けに楽しく、費用も手ごろ」

ホスト組織委員会(HOC)委員長のジーン・バンクス氏は、6月17日～20日に米国ユタ州ソルトレークシティで開催される2007年RI国際大会へご家族揃って参加するようロータリアンに呼びかけています。「ソルトレークシティは費用が手ごろなだけでなく、きれいで安全、しかも親しみやすい街です」と、彼は言います。「しかも、ラスベガスをはじめ15の国立公園に1日で足を延ばすことができます」

大会参加者は、30分で街の中心から数力所ある山間のリゾート地に行き、ゴンドラに乗ることができます。どこでも、乗馬からマウンテンバイク乗りまで、幅広い家族向けの活動を楽しむことができます。

「ロッキー・マウンテン・ランデブー」という大会の標語の通り、この都市は両側に空高くそびえ立つ二つの峰の麓にあります。ソルト・パレス会議場の中からも、巨大な窓から壮大な山脈を眺望することができます。最先端技術を誇るこの施設は、ほとんどのホスト行事から5分～15分以内のところにあります。

他のチケット制のホスト主催行事には、有名なモルモン・タバナクル合唱団とユタ・フェスティバル・オペラによる公演が組まれています。ホストの夕べでは、ワイルド・ウェスト・ロデオと、工芸の実演ブースをはじめ、地元料理や娯楽を用意したフロンティア・フェスティバルも盛り込まれています。また、割引パッケージも用意されています。

ロータリー世界平和フェローによって意見や研究の交換が行われる初の世界平和シンポジウムが、大会前行事として予定されています。大会中は、ワークショップ、プロジェクト展示、家族史図書館が提供する系譜検索所、友愛の家でのアメリカ先住民の村の復元レプリカなどが設けられます。

12月1日までに大会に登録したロータリアンには米貨80ドルの割引があり、また、早めに登録した18歳以下のゲストは登録料が米貨20ドルとなります。10月31日までにオンラインで登録した方には、限定版の特別サイバー・バイオニア襟ピンを差し上げます。

www.rihost2007slc.orgにてホスト主催行事とツアーにご登録になるか、またはsecretary@rihost2007slc.orgまでご連絡ください。www.rotary.org/events(2006年8月現在は英語のみ)にて大会の参考資料や情報を参照し、オンライン登録を行ってください。



ソルトレークシティの近隣のスノーボード・リゾートでの乗馬は、2007年RI国際大会中にロータリアンが家族と一緒に楽しむことができる各種活動の一つです。

今週行事

12月14日(木)

クリスマス家族会: 18:00より
於: ヒルトン名古屋 5階「銀扇の間」

次週行事

12月21日(木)

第3回CF(年次総会)